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2024 年 5 月 12 日

安徽省考面试题

（网友回忆版）

第 1题：

2023 年，我国汽车产销量首次均迈上 3000 万辆台阶，跃升为全球最大的汽

车出口国。其中，新能源汽车产销量占全球比重超过 60%，连续 9年位居世界第

一。习总书记也曾强调：“关键核心技术必须牢牢掌握在我们自己手中，制造业

也一定要抓在我们自己手里。”对此，谈谈你的看法。

第 2题：

政府解决了开发区企业和群众反馈的问题，安排小李去跟进落实，小李在一

个月后打电话向开发区了解情况，要求他们出示报告并将报告直接转送给领导审

阅。请指出小李的问题，并说明今后工作应该怎么开展。

第 3题：

某市近期正在举办赏花会，小王是文旅局的一名工作人员，开了一个赏花直

播，在直播赏花打卡地点的直播间里有以下弹幕：“都是摆拍，实际不怎么样”

“找不到地方，停车难”“不怎么样，门票不值这个价”。如果你是小王，对此

你怎么进行回应？

第 4题：

很多手机软件设有收藏夹功能，可以收藏有用的信息，人生路上也有很多重

要过往需要被收藏，请以《人生的收藏夹》为题发表一篇演讲。
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第 1 题参考答案：

习总书记这句话，虽然浅显，但是却点明了未来我国发展的两大关键：掌握

关键技术、抓牢制造业。这对于我国未来发展方向的确定，意义重大。

首先，要掌握关键核心技术。就像当年邓小平所说的一样：当下综合国力的

竞争是以科技力和经济力的竞争。核心技术重要性不言而喻。如果没有核心技术，

那么我国要么只能产品依赖进口，被其他国家产品“卡脖子”，要么难以生产领

先全球的优质产品，容易被其他国家在技术上“卡脖子”，甚至可能形成“人为

刀姐，我为鱼肉。”的困局，随时被他国“制裁”。就像当年的中兴科技一样，软

件上过于依赖谷歌系统，没有自己的核心技术。在成为世界最大手机厂商后，被

美国“制裁”，最终跌落神坛。近些年来，我国新能源汽车之所以在国际上“一

枝独秀”，最主要的原因是因为我国掌握了新能源核心技术，为世界各国人民提

供了绿色、低价的高质量汽车。由此可见，核心技术至关重要。

其次，一定要抓牢制造业。习总书记说：“制造业的高质量发展是我国经济

高质量发展的重中之重。”由此可见，制造业发展在我国未来发展中居于核心地

位。如果没有制造业，就难以制造出人民群众所向往的高质量的产品。试想一下，

如果没有汽车产业，那么我们国家新能源汽车的生产真的是“无源之水，无本之

木。”我国之所以成为全球最大的汽车出口国，最根本的原因还是在于我国有看

完备的汽车生产体系，有看最先进的制造业。

为了让我国掌握核心科技，也为了我国制造业能长足发展，我觉得需要做好

以下三点工作：

1.全民重视制造业。政府可以通过“三微一端”、新闻联播大力宣传制造业

的作用，以期群众也能大力支持发展制造业。

2.重视人才。一方面国家可以通过高薪聘请的方式引进海内外高精尖技术人

才；另一方面通过校企合作，企业以发订单的方式让高校培育相应技术人才。

3.技术创新。一方面技术类的科研院所加强理论创新，用新理论指导技术发

展，同时技术实验室也要加强技术创新；另一方面也要重视和挖掘一线工人的实

用技术。
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第一、跟进工作滞后，服务效能需提速。小李电话回访迟滞一个月，与诉求

不过夜的理念背道而驰。试问，若问题处理不及时导致企业生产线停产，这 30

天造成的损失谁来承担？今后工作我会建立机制明确事项办理时限，如咨询建议

1日响应、审批诉求 4日办结等，同步在政务 APP 开通进度预警功能，倒逼跟进

提质增速。

第二、核实工作浮于表面，求真作风需强化。小李仅采用电话回访的方式显

然难以核实真实状况。今后工作我会建立双线印证法。一方面通过设置问卷星，

匿名收集群众满意度和意见建议，结合大数据分析形成报告；另一方面开展现场

调研，确保获取真实信息。

第三、督考方式加重负担。小李没有主动收集数据，而而是要求企业提交纸

面报告，属于形式主义新表现。今后工作我会建立数字档案系统，企业只需上传

整改前后实拍图即可生成验收报告，让数据多跑路，让群众少跑腿。

第四、工作方式简单粗糙，主观能动未彰显。小李直接转送报告给领导属于

二传式工作作风。今后工作我会主动担当作为，对比同行业典型案例研判、采用

大数据模拟研判、咨询专家意见研判，形成带星级标注的决策建议书。

各位考官，政务服务不是水冷的公文传递，而是有温度的问题歼灭战。我们

要做群众难题的拆弹专家，要快速剪断引线，更要深挖火药根源，用速度与精度

筑牢政企连心桥。
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作为文旅局的工作人员，如果这些问题得不到解决，势必会影响此次赏花会

的效果，甚至对本地旅游业发展造成不良影响。因此我一定会迅速解决处理这些

弹幕直播。

第一，一定要对之前这些游客来赏花会有了不良体验进行道歉。表示无论如

何，影响了游客的体验那一定是我们的工作没有做到位。另一方面我也要向大家

说明这些问题要么不实，要么已经看手解决，请大家放心。

第二，首先，我会向游客解释，本次赏花会直播绝对不存在摆拍的问题。是

我随机在赏花会的场景中挑选，几乎所有的地方花景都是非常的美丽漂亮，我也

诚挚的邀请该旅客来观赏花景。顺便来见证是否存在摆拍，并承诺一旦他发现我

有摆拍问题，我不光要报销他的路费，门票食宿我都会承包。其次，我会向“没

有停车位，停车难的”网友解释说明，一方面景区已经专门开辟了专门停车位，

另一方面交通部门也在赏花会附近道路两旁设置了诸多临时停车位，保证不会出

现沿有停车位的问题激违该旅客世上甘家属一起专门停车位，另一方面交通部门

也在赏花会附近道路两旁设置了诸多临时停车位，保证不会出现没有停车位的问

题，邀请该旅客带上其家属一起来赏花会欣赏美丽的花景。同时我也会询问“不

怎么样，不值这个价”的游客，他说的“不怎么样，不值这个价”具体问题在哪

里，我会认真收集他的意见和想法，如果他所说的不怎么样的地方已经改正，我

会向他解释清楚，如果他说的不怎么样的地方是合理的自前存在的，我会跟他保

证我会如实向上级反映，根据上级意见进行改正，如果他说的地方不合理我也会

认真向他说明哪里不合理。

第三，我会向大家表示，非常感谢大家的意见和想法，并且还是希望大家继

续提供改进意见和想法。另一方面，诚挚邀请广大网友来我市赏花会看一看，来

我们市走一走。
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各位老师好，今天我演讲的题目是《人生的藏夹》下面开始我的演讲。

有句话说得好：“人生的意义在于收集，而不是拥有。”正如软件有收藏夹

记录有用的信息和资源，我们的生活也同样如此，每一个独特的经历，每一个深

刻的感情，每一个转角的相遇，都是我们人生收藏夹中的宝贵资源。

我们的人生收藏夹，首先装的是知识和技能从小时候翘首期盼地学习，到后

来满腹经纶的专业技能，它们是我们前进的工具，是我们理解世界的窗口。让我

们在复杂多变的世界中有了定位，有了面对生活挑战的勇气和力量。

其次，如果还有一个收藏内容，那我们的人生收藏夹里装着的是人和情感。

家人的亲情，朋友的友情，爱人的爱情，甚至是陌生人的善良，这些无形的情感

像阳光一样照亮了我们的生活，让我们的心灵得到滋养，使我们在人生的道路上

不再孤单。这些人和情感，形成了我们的价值观，塑造了我们的人格特征，影响

着我们的决策和行动。正所谓失败是成功之母，我们的人生收藏夹里充满了失败

和成功的经验。每一次挫折，每一次失败，都是我们前进的垫脚石。它们让我们

学会坚持，学会坚韧，学会从失败中站起来，而每一次成功，则是我们的鼓励和

动力，它们让我们知道，我们的付出是值得的，我们的努力是能够实现梦想的。

在这个收藏夹中，我们不仅收藏了别人的教诲和帮助，也收藏了自己的努力和汗

水。每一个项目的完成，每一次成功的交流，每一次公开的表达，都记录着我们

的成长，都证明了我们的能力。

最后，人生收藏夹中还有我们对生活的感悟和理解。从早期的天真无知，到

现在的深思熟虑，生活中的一切经历都让我们更深层次地理解生活、理解自我、

理解世界。这个收藏夹并不仅仅是一个记忆的储存地，更是一个动力的源泉，一

个激励我们不断向前，不断追求更好的自我，不断挑战生活的工具，让我们珍视

自己的人生收藏夹，每一件收藏都是人生的宝藏让我们感恩生活赋予我们的每一

次经历，每一份感情，每一次成长：让我们把人生的收藏夹充实得更加丰富，让

每一次收藏都成为我们生活的动力和信念。

今天，在这里分享我的为“人生收藏夹”，我也希望大家都能珍视自己的人

生，收藏每一刻的美。谢谢大家。


	2024年5月12日
	安徽省考面试题
	（网友回忆版）

